

En expectación de los acuerdos de Ginebra Las fuerzas facciosas demuestran su debilidad en todos los sectores Habrá que esperar las decisiones diplomáticas para formar un cabal juicio de la situación

NOTA EDITORIAL

GINEBRA IGUAL A SI MISMA

Ginebra se encuentra a punto de terminar sus deliberaciones, que en la presente sesión tanto interesan a los destinos de España. Desde el comienzo de la apertura de hostilidades, con machaconería incansable, España ha comparecido ante el Tribunal internacional, exhibiendo la llaga sangrienta de su pleito; y con la misma machaconería, España ha recibido del organismo ginebrino la misma cortés indiferencia.

Ni la repetición ante la Sociedad de Naciones del pleito español, ni tampoco sus antecedentes lejanos y próximos—guerra del Chaco, agresión del Manchukuo, expoliación sangrienta de Abisinia—, han servido para que los eternos crédulos, pusieran en España y fuera de ella su esperanza, en las periódicas reuniones de la Sociedad... Suponemos que esta vez el resultado, idéntico a sí mismo, habrá servido, al menos, para reformar la credulidad de los eternamente crédulos...

Se apuntan en el horizonte los resultados prácticos de esta nueva reunión de la Sociedad de Naciones: consisten en ver con dolor la guerra de España y hacer fervientes votos por su rápida terminación. De hecho a hacer lo que hacían las viejas, cuando había tormentas, rezar el rosario y remitir al buen Dios que todo lo dispone el pleito de la terminación de los rayos y truenos, no existe ninguna diferencia. Para este viaje no necesitábamos alforjas, tarbricadas en Ginebra ni en ningún sitio.

España seguirá desangrándose mientras la Sociedad de Naciones reza un responso. Lo reza, además, por las salpicaduras que para ella pudiera tener el pleito español.

Las derivaciones del problema español, después de esta piadosa conclusión de la Sociedad de Naciones, se remiten íntegras, para su solución, al Comité de No Intervención, ese maravilloso producto que ha inventado lord Eden para no enterarse de nada. El Comité dará los problemas, para su previa preparación al Subcomité, y mientras tanto, se irán arrasando los pueblos hermanos de Guernica y de Durango; los obuses continuarán su siniestra lluvia de metralla sobre la población madrileña, y un río de sangre, a lo largo de todos los frentes de combate seguirá surtiendo de las abiertas arterias del pueblo español.

La Sociedad de Naciones se encuentra totalmente fracasada, con un fracaso tanto más doloroso cuanto que no constituyendo obstáculo ni traba de ningún género para que se logren toda clase de pactos internacionales al margen de ella, encaminados a preparar la agresión y la guerra, sirve de freno para que se puedan defender, al margen de ella, los países que, como España, han corrido en el Covenant el arma de su defensa. Para estos países, cada agresión interna o externa, que tengan que soportar, ya sabemos, de hoy en adelante, que tiene que constituir un calvario en demanda de una ayuda legítima y jamás prestada.

Algún día, cuando se haga la historia vergonzosa de esta guerra de España, al lado del legítimo orgullo del pueblo español, habrá que consignar la contrapartida de las vergüenzas y las miserias de la diplomacia mundial, conversando amablemente sobre el dolor y la sangre de este pueblo heroico.

Y sobre las tumbas de nuestros muertos, pondremos, en lugar de flores, como recuerdo impercedero, estas extrañas flores de la indiferencia mundial ante los sufrimientos de un pueblo que, defendiéndose, se halla defendiendo la justicia y el derecho universales.

Manifestaciones en las calles de Génova

MILAN.—Siguen teniendo noticia de las manifestaciones de protesta que ha habido en las calles de Génova. Aunque la censura es severísima, lo que hace que se ignoren detalles, es este que esas manifestaciones han sido numerosas y que en ellas se ha podido ver que se pongan término a la intervención italiana en España.

También se sabe que en los muros

de los edificios de aquella ciudad aparecen cartiles o inscripciones, protestando contra dicha intervención.

La indignación en Génova es tan grande que no ha temido exteriorizarse a pesar de las represiones.

En Milán, éstas noticias han tenido una gran repercusión en todos los elementos sociales, pero más especialmente entre el obrero, aquí numerosísimo.

COMENTARIO DEL DIA

La situación en la retaguardia facciosa

"The Times" de Londres, envía, hace algún tiempo, a la España dominada por los rebeldes, a un corresponsal encargado de recorrerla y escribir un informe acerca de sus realidades morales. El corresponsal ha regresado ya a Inglaterra. Y ha publicado en el gran diario londinense el resultado de sus informaciones. Con una gran objetividad, describe lo que ha visto, lo que ha oído y lo que ha observado. Y lo resume así, poco más o menos:

"Franco se hace obedecer en la retaguardia. Pero esta obediencia no es adhesión ni menos entusiasmo. Es miedo, simplemente. Los que viven, desde hace diez meses, en la España sometida al fascismo, sólo piensan en que acabe la horrible pesadilla. Aceptarían cualquier solución, con tal de que significase la vuelta a la normalidad. Cuando es llamada a las armas una nueva quinta, nótase un gran nerviosismo. Los mozos se incorporan obligados por la coacción y no manifiestan el menor deseo de ir a los frentes de lucha. Cada cual piensa en su problema privado. Cada cual, también, quisiera enterarse de la situación de los familiares y bienes que le quedan en la España leal. La falta de noticias de ella es tolerada difícilmente."

En substancia: qué, según el observador imparcial del "Times", Franco se sostiene por medio del terror, de un terror que se apoya en bandas de asesinos reclutados por fakungstias y requetés y en mercenarios exóticos. Varamente procura, con los periódicos, la radio y las alocuciones de sus lacayos, fingir una temperatura moral inexistente y fabricar fidelidades colectivas. La verdad es oscura, desafiando la censura, en las columnas de la Prensa. Basta leerla con cuidado para encontrar detalles reveladores y sintomáticos.

Sobre todo, la cuestión de las quintas... El enviado especial del "Times" ha podido apreciar, personalmente, los desastrosos efectos que cada llamada a filas causaba en la zona oficialmente rebelde. Incluso aquellas familias que, por tradición ideológica o por interés material, se pusieron desde el primer día al lado del pronunciamiento, van con disgusto que los militares se lleven a sus hijos al cuartel. Hubieran querido que el movimiento no les hubiese causado el más mínimo trastorno. En cuanto a la gran masa de la población neutral, gris, empuja, apolítica, demostraba una verdadera inquietud y una mala voluntad que no disimulaban las mentiras oficiales. De ahí que los nuevos soldados no inspirasen, a sus jefes ninguna confianza y que los relegaran de ordinario a las segundas líneas. Teniendo muchos miles de hombres disponibles en el papel, Franco lucha con una continua escasez de material humano. Las fuerzas de choque han de ser extraídas forzosamente. La mecánica ha de reemplazar al combatiente. El metal y el explosivo, a la carne y a la sangre.

Después de diez meses de guerra civil, transformada en guerra de independencia, los neutral: que recorren la España de Franco, reconocen que éste no dispone de ella si no en la forma

DELEGACION DE HACIENDA

La fundición de plata

Se pone en conocimiento de los comerciantes y particulares para su más exacto cumplimiento, el Decreto del Ministerio de Hacienda de fecha 19 de mayo de los corrientes:

A partir de la publicación de este Decreto se prohíbe la fundición y la adquisición para fundir de cualesquiera clase de piezas u objetos de lingote o pasta, así como la elaboración de objetos de toda clase, si el industrial no estuviera previsto de la oportuna licencia administrativa, que expedirán las Delegaciones de Hacienda.

La intracción de esta regla constituirá delito de contrabando.

Ningún particular podrá retener en su poder piezas de plata de cinco pesetas en número superior a cinco, tampoco podrá retener en su poder monedas de dos pesetas y de peseta en cantidad superior a quince pesetas.

La negativa de un comerciante, industrial o empresario a satisfacer sus compromisos o a devolver cambios de monedas o billetes de nominal superior a cinco pesetas, tendrá en sus papeles dicho metal, comprado por los inspectores de la Hacienda Pública, constituirá para aquél delito de contrabando.

En caso de existir denunciadores, estos percibirán la participación en la multa que les correspondiere con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se hace saber también por el presente a las autoridades de todas las clases obligadas a coadyuvar a la labor de perseguir el contrabando de plata, que tanto las actas de las aprehensiones como los presuntos reos han de ser puestos a la disposición de mi autoridad para que por la Junta de Contrabando y Defraudación acuerde lo que proceda.

El porcentaje de moneda

Se previene a todos los comerciantes e industriales orden presentar en esta Delegación de Hacienda, según ración aplicada de sus ingresos por ventas a por menos cuantios, para que se le de porcentaje de plata que pueden tener en caja a la apertura o sea del establecimiento; o cuando camiar al día siguiente la plata que exceda de cinco pesetas en el Banco de España para por papeles moneda.

Los comerciantes pueden y deben denunciar a aquellos complicadores que, sin tener en cuenta su poder moneda traccionaria empleen para sus compras solamente papel moneda.

Los ciudadanos deben cooperar a esta labor denunciando a las autoridades a los comerciantes que teniendo en su poder moneda traccionaria se nieguen al realizar el cambio al efectuar las compras.

Patentes de circulación

Habiendo terminado, en el día de hoy, el plazo concedido por la Delegación de Hacienda de esta provincia, para la adquisición de las patentes de circulación de vehículos de tracción mecánica, se pone en conocimiento de los poseedores, dueños o usuarios de dichos vehículos, que se han dado las oportunas órdenes para que la fuerza pública sean decomisados todos aquellos que circulen desde el día de mañana sin el requisito indicado, siendo puestos los poseedores a disposición de mi autoridad, los que serán multados con la cantidad mínima de 1.000 pesetas, sufriendo la prisión correspondiente en caso de insolvencia.

Consejería Provincial de Industria y Comercio

A todos los Consejos Municipales

Por decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros, fecha 5, publicado en la "Gaceta" del 7, a las 10 de mayo de 1937, ha sido constituida esta Consejería de Industria y Comercio, como autoridad de los Consejos municipales de esta provincia en materia de abastecimientos; todo lo cual deberá tenerse en cuenta en los sucesivos por éstos últimos al dirigir toda clase de escritos.

Esta Consejería, continuadora de la sustituida Comisión provincial de Abastecimientos, ajustándose en un todo a las disposiciones emanadas del Ministerio de Industria y Comercio, repleta de grandes deseos en bien de la Sociedad y consciente de la obligación encomendada, notoriamente difícil, por

ma que el comité del esclavo y el carcelero del preso. Semejante verdad debe ser conocida y proclamada más allá de nuestras fronteras. Es bueno y útil que contribuya a esparcir un órgano periodístico de la importancia del "Times". Cuando los facciosos digan que están con ellos, por lo menos la mitad de la nación se los podrá decir, con textos no españoles, que mientan como unos bellacos...

los momentos que vivimos, tiene proyectado regular el más normal suministro de víveres, siempre que para su ejecución las Autoridades locales de los pueblos de su jurisdicción, con penetradas de estas aspiraciones, cooperen activamente en la labor a desarrollar, obviando las indicaciones que se les hagan y haciendo cumplir rigurosamente sus disposiciones.

Para dar cumplimiento a lo mencionado, en telegrama de 31 de mayo, a los Consejos municipales, sin dejar por ello de dar a conocer a esta Consejería los productos que de nuestro suelo regional de comer, beber y arder actualmente tengan en existencia, por esta Consejería se emitirá a referidos Consejos unos boletines, acompañados de su alimete circular, para que sean rellenos, declarando con toda verdad los productos disponibles y necesarios de importar para su consumo.

Quedamos convencidos de que por las autoridades interesadas se pondrá la mayor diligencia en el cumplimiento de lo comunicado mediante el presente; y en su consecuencia como orgánicos de transmitir estas disposiciones superiores que van encomendadas a conseguir el bien de todos los elementos que luchamos por la Causa Antifascista.

COLABORACIONES

¿NIÑOS BELIGERANTES?

El pensamiento en armas

Por boca de uno de sus representantes, el Gobierno alemán ha querido justificar su oposición a la prohibición de bombardear ciudades abiertas, con la consiguiente matanza de mujeres y niños, con la afirmación de que las guerras actuales no son entre ejércitos, sino entre pueblos. Ved el pretexto de los antiguos exterminios de seres indefensos, del furor destructor de Ramsés, de Ciro y de Assurbanipal, la cólera sanguinaria de Gedeón y de Josué, la maldición de Betsaida y de Capharnaüm, del "Delenda est Carthago", del asesinato de los Hugonotes y del vandalismo de las hordas turcas. Los pueblos—se decía como ahora se dice—son los que hacen la guerra a los pueblos. Las hembras y los niños son beligerantes, y deben pagar culpas de los padres hasta la quinta generación. Es preciso abarcar la mala semilla y sustentar la victoria de la razón sobre las ruinas calvinadas, esparcidas por la barbarie.

Los infelices niños no se enteran de estas lucubraciones, a que, sin dudar, se entregaron Alejandro, Saladino y Attila; sonríen mirando a las nubes, por donde vuelan los aeroplanos; tienen hacia ellos sus bracitos rosados, como la niñecita de Víctor Hugo al disco de la luna, y en sus ojos resplandece la alegría y la confianza de la protección de los seres que los rodean. Y las bombas los destruyen y esparcen sus restos mutilados, mientras en sus pupilas brilla una postrera mirada de asombro. No sabían que eran beligerantes; desconocían ni más ni menos que sus verdugos, las palabras del Evangelio: "En verdad os digo que quien toca a uno de éstos pequeñuelos, atente contra mí."

Pero en realidad no se hace jamás la guerra entre pueblos, sino en épocas salvajes o semisalvajes. Lo frecuente ha sido que se haya practicado por los déspotas y los usurpadores de soberanías contra los pueblos. Una nación civilizada no puede considerar a los niños como enemigos. Tal vez entre ellos se encuentran los que han de procurar a la Humanidad grandiosos progresos; los que han de contribuir al bienestar de todas las patrias. La suya es el espacio infinito donde parpadean los soles, centros de otros mundos de que acaso vienen y de cuyas regiones azuladas sienten la nostalgia. Matarlos es destruir una promesa; es asesinar el mañana que pertenece a todos, que para todos es aurora, esperanza y resurrección. Los déspotas lo ignoran; pero las muchedumbres lo saben.

¿Cómo un niño alemán, ni siquiera una madre germana o italiana han de ser enemigos de las madres ni de los niños españoles? Las genitoras de ambos pueblos, han realizado sacrificios, no para aniquilar, sino para dar y perpetuar la vida. Dugante la Gran Guerra, las madres galas, que tenían a un hijo en las trincheras, cuidaban amorosamente a los prisioneros y heridos alemanes, pensando que sus madres no podían estarlos contra sus entrañas: los rezagos. El trabajador ruso no odia al japonés, ni éste al norteamericano, de igual manera que los ríos franceses no aborrecen a los españoles, ni las montañas suizas a las del Tyrol. Todo es obra de una misma energía, que no inspira la violencia, sino cuando le manda el justo instinto de defensa. Cuando ese odio aparece, ha sido creado artificialmente, que no por imposición de la Naturaleza, cuyo designio es crear de nuevo lo que es, por ley de tiempo, se destruye.

¿Cómo ha de creer el modesto estudioso que esto escribe que, habiendo consagrado gran parte de su vida a la difusión en España de la cultura filosófica alemana, pueda desear su exterminio el estudioso pueblo alemán? ¿De qué suerte ha de sospechar que, luego de haberse embelesado con el Arte sublime de la Italia del Renacimiento, con sus glorias libertadoras y con el magno avance del Derecho Civil y Penal, desde Giorgi, Angiulli y Cogliolo a los actuales juriconsultos, han de reclamar los sabios italianos que su cuerpo sea martirizado y destruido? No. Alemania, como Italia, son naciones gloriosas y merecedoras de respeto y cariño. No pueden ser ellas las que declaren a los estudiosos y menos a las mujeres y a los niños beligerantes. Nosotros podemos exponer noble y respetuosamente nuestras ideas. Los niños no hacen si no amar todo y confiar en todo. Son los caudillos los que predicán el exterminio de los débiles y de los indefensos, los que odian la cultura; y los que al realizar sus odiosos crímenes, pretenden en vano deshonrar a sus inmortales y divinas patrias.

En la ocasión presente, ¿qué ofensa ha inferido el pueblo español al italiano ni al alemán? Llenas están las bibliotecas españolas de sus libros y los almacenes de sus productos. No hay en la Península Ibérica un hombre medianamente culto que no sintiera humedecerse sus párpados si tuviera noticia de la pulverización de las catedrales de Polonia o Milán, de la destrucción de la hermosa avenida de "Unterderlinden" o de la Plaza del Vaticano. Mucho más se sentiría desconsolado si tuviera la infausta noticia de la matanza de los niños de Berlín, de Munich, de Venecia, o de Nápoles. Los pueblos no desean la desdicha de sus hermanos; menos pueden desearla naciones como la Alemania de Kant y de Fichte, de Goethe y de Schiller, de Bach y Beethoven, y de los grandes físicos, matemáticos de la Italia de Santzio, de Miguel Angel y de Benvenuto, de Dante y de Petrarca, de Cimarosa y de Rossini y de los insignes juristas, como no quieren la aflicción del Portugal de Cámoens, de Oliveira Martins, de Eca de Queiroz. Quieren que florezcan sus risueños vergeles, que brinden la paz sus campos geográficos, que sus hijos se vean dichosos y satisfechos al cumplir sus fines en la tierra. Y es seguro que los habitantes de las márgenes del Rin, como los de las del Tíber o del Taño, pensarán lo mismo que nosotros.

No son los pueblos; son los detentadores de sus soberanías los

Gran día para ¡¡Alerta!!

Embarcásete en celebras un importante fiesta

Más de trescientos jóvenes, muchachos y muchachas, desfilaron por las céntricas calles de Albacete, con trajes deportivos en vistosa formación. En la Plaza de Toros, donde les esperaba numerosísimo público, realizaron varios movimientos militares y diversos ejercicios gimnásticos.

Participaron más de un centenar de muchachas, que se destacaron por su uniformidad en los movimientos. Esto prueba que la muchacha española se preocupa cada día más por su formación física y olvida los ridículos criterios que mantenían las clases reaccionarias, que oprimían al pueblo español.

Comenzó la fiesta con las intervenciones de un joven republicano, otro libertario y otro de las Juventudes Socialistas Unificadas.

También hizo uso de la palabra Carlos Alvarez, por el Consejo Nacional de Educación Premitilar, Física y Cultural de la Juventud. Felicita a los jóvenes de Albacete por el trabajo que han realizado hasta llegar a la celebración de una fiesta tan importante.

Resalta el interés de preparar a la juventud capacitándola para que aporte su valiosa colaboración, llegado el momento de construir una España feliz.

Consideró el acto que se celebraba como la primera expresión del movimiento juvenil de Albacete en pro de su formación para librarse del yugo extranjero, y de su educación para la nueva vida del pueblo español.

Después, nutrido grupo de niñas y niños, realizaron diferentes ejercicios de cultura física y, seguidamente, motoristas de las Fuerzas Matarizadas del Ejército del Centro realizaron ejercicios interesantes de gran valor.

Hubo un "match" de boxeo y otro de lucha libre.

Por falta de tiempo no pudo hacerse todos los números anunciados en el programa.

Terminado el acto, formaron nuevamente los muchachos y las muchachas, haciendo vistosos ejercicios, después de los cuales desfilaron hasta el Gobierno civil, donde rompieron filas.

La importancia, que para el movimiento ¡¡Alerta!! tiene este festival de Albacete es extraordinaria. Inmediatamente impulsaron la realización en el pueblo de Albacete los trabajos de ¡¡Alerta!! como misión especial encomendada como principal puntal para librar a la joven generación de la vida de incultura e ignorancia en que vivía por la opresión de las fuerzas reaccionarias que habían dominado a España.

Estamos seguros de que en Albacete será un éxito formar el movimiento ¡¡Alerta!!, que el pueblo en general y los muchachos en particular se interesarán en el sin excepción y rápidamente venemos embarolada en todos los pueblos de la importante provincia manchega la bandera de ¡¡Alerta!! como expresión de que allí hay una juventud que quiere aprender, que quiere prepararse para defender a su Patria y ser útil a ella.

que quieren que los niños sean beligerantes, los que desean la destrucción de la riqueza que, por ser terrena, es de todos. Hagamos votos porque caiga de sus ojos la venda que los cubre, y si ello, por sus instintos criminales no fuere posible, porque adierten arrancársela con decisión inquebrantable y valerosa, sus mismos oprimidos y aborrojados pueblos.

Antonio ZOZAYA

PRENSA FACCIOSA

La voz de conciencia

De "El Correo de Andalucía": "Valladolid.—Ha sido nombrado vocal de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Nacional el ex ministro don Eduardo Callejo.

Como ministro de Instrucción Pública hizo muchas bajas. Tal vez ahora quiera recogerlas como camuflero.

La fidelidad las-cistasa: la bandera

De "Arriba España" de Pamplona:

"Burgos.—Han prestado juramento de fidelidad a la bandera los Alféces provinciales de las distintas armas y cuerpos. Primeramente fueron formados por una misa de campaña en la parroquia de San Lesmes, desfilando a continuación por delante de la Secretaría de Guerra. La jura de la bandera tuvo lugar en el cuartel de San Marcial, dirigiendo una alocución a los nuevos alféces en elevados tonos patrióticos el Director General de las Academias militares General Orgaz. Pudiéndoles que como verdaderos militares españoles deben dar su sangre para defender a España si fue preciso. Los alumnos de la nueva promoción se reunieron después en un fraternal banquete."

Han hablado a los nuevos alféces de lo que significa la disciplina, han excitado a "dar su sangre para defender a España si fuera preciso". Si es preciso, pero para ello hay que formar en las filas del Ejército republicano, porque en las otras a quien se defiende es a los invasores.

El engaño de todas las dictaduras

De "El Diario Vasco":

"Reina.—Se ha organizado una gran parada militar en la que tomarán parte más de 40.000 hombres, de ellos, unos 10.000 indígenas. Con este acto se conmemora el primer aniversario de las proclamaciones del Imperio. Figurarán en el desfile 400 banderas de todas las unidades del Ejército, 246 piezas de artillería, 2.200 cuadrúpedos, caballos, mulas y camellos; 300 camiones y 190 carros de combate. El desfile se hará en una extensión de terreno de varios kilómetros. Se han colocado tribunas para más de 100.000 espectadores y otros 200.000 podrán prenciar el desfile escalonándose en el recorrido que seguirán las tropas antes de disolverse."

Todo menos dar pan y justicia al pueblo. Y algunas noticias. Por ejemplo, las de la guerra de España.

Patriotismo y cultura

Radio Verdad, dijo ayer a las 23,15:

"Burgos.—Según noticias de Bilbao han salido embarcados en dirección a Inglaterra, 4.000 niños más. Les acompañarán 14 pastores protestantes. De este modo los bolchevitas consiguen arrancar a estos pequeños el sentimiento de su patria y sus más sagradas creencias."

Eso de los pastores protestantes no es cierto. Pero la declaración de que con su simple compañía se arranca a los niños el sentimiento de su patria,

demuestra la cerrididad del que lo ha inventado. ¿Qué van a decir los alfemanes que tiene Franco en sus filas, protestantes casi todos?

Otra noticia de la misma Emisora, en la misma emisión:

"Salamanca.—La Sociedad Cultural "Acción Española" ha reanudado sus actuaciones celebrando en la Universidad un acto en homenaje a la memoria de Menéndez y Pidal. Pronunciaron discursos los señores Rodríguez, Montes y Pemán, representantes eminentes de la cultura nacional. Estuvo presente gran cantidad de público."

Confunden a Menéndez Pidal con Menéndez Pelayo cuya memoria andan explotando estos días los fascistas. El error es explicable en quienes consisten seran representantes eminentes de la cultura nacional a Pemán, Montes y Rodríguez.

Los sacerdotes vascos

De "Sur" de Málaga: "Ochandiano.—Es absolutamente incierto que el Gobierno de Euzkadi permita las prácticas religiosas. Las iglesias han sido incendiadas en su mayoría. La mayor parte de los sacerdotes vascos, circulan por las calles de Bilbao en traje de paisano, ya que de llevar sus hábitos talares, correrían inminente peligro de agresión por parte de los extremistas."

Pues los "extremistas" y los sacerdotes vascos están juntos en el frente. Y obre muchos hombres de derecha mandan a lo mejor un comisario político izquierdista, del mismo modo que en otras ciudades un sacerdote católico es Comisario con jurisdicción sobre soldados de izquierda. Y todos ellos se batan y mueren por el ideal antifascista. Que es lo que dice a "Guz" y a los otros pontífices cardinales.

Los artistas cinematográficos de los Angeles se adhieren a la España Republicana

El "Comité de Artistas Cinematográficos en favor de la Democracia Española" ha suscrito un documento, que elevaron al consúl inglés en dicha localidad, pidiendo se intensificase la solidaridad del pueblo inglés y de su Gobierno con la causa que defiende el Gobierno legítimo de la República Española.

Integran dicho organismo, a más de otros grupos liberales, la United Youth Committee to Aid Spanish Democracy; North American Committee to Aid Spanish Democracy; The American Society for Technical Aid to Spain Democracy; Motion Picture Artists Committee for Spanish Democracy; American League Against War and Fascism, y forman su Comité Ejecutivo: Herbert Birbman, Sidney Buchman, Humphrey Cobb, Florence Elderidge, George Gershwin, Lewis Mileston, Dudley Nichols, Samson Raphaelson, Madeline Ruthven, Donald Ogden Stewart y Franchot Tom.

Métodos de lucha Hitlerianos

Palabras de Hitler en su libro "Mein Kampf" (Mi lucha): "En el momento en que una masa se ve a luchar contra muchos enemigos, es lógico que se pregunte: —Es posible que todos los de más estén equivocados y que solamente nuestro movimiento tenga razón?"

Y entonces, se rompen sus fuerzas. Por eso es necesario reunir en un mismo grupo una cantidad de los más diversos adversarios", para que la masa de nuestros partidarios crea que lucha contra un solo enemigo. Esto fortifica la fe en su derecho y aumenta su cooperación contra los que atacan."

Aquí está explicado el por qué han sido "neumicos" republicanos, socialistas, anarquistas, comunistas, nacionalistas vascos, izquierda catalana, de "mócratas..."

Son "el mismo grupo" de "hordas rojas", de "unistas marxistas" según la definición de Hitler.

CARBURUS DEPOSITARIO GENERAL
Patricio León
Avenida de la República, 15
Teléfono 81
PUERTOLLANO

En Pádua los obreros se niegan a luchar contra España

Cantos e inscripciones en favor de los defensores de la República Española

PADUA. — A numerosos obreros de los inscriptos en los sindicatos fascistas, que se encuentran sin colocación, se les propuso, por los dirigentes de dichos sindicatos, que se incorporasen a las filas de los voluntarios que salen con destino a España.

La proposición fue rechazada por los obreros violentamente. Porque adquiera graves caracteres de protesta, o porque los dirigentes quisieran castigar a los que se negaban, acudió la Policía, que intervino para disolver a los que no querían convertirse en soldados invasores de España.

En la lucha habida con este motivo, resultó herido uno de los empleados de los Sindicatos.

Al ser desalojados de aquellos locales, los obreros se agruparon en la calle y se dirigieron a protestar, en masa, ante la Casa del Fascio. La Policía intervino de nuevo y se reprodujeron los actos de violencia.

Se ignora si hubo heridos en esta refriega.

A pesar de la estrecha vigilancia que se ejerce, se han celebrado manifestaciones en favor de la España Republicana por los obreros de los establecimientos J. N. C. A. P. y de la fábrica de seda artificial S. N. J. A. Vincoza.

Continuamente aparecen en los muros de los edificios carteles e inscripciones, demostrando simpatía y solidaridad hacia los defensores de la República española.

El haca quiere más carne de cañón

"Noticias Gráficas" de Buenos Aires, comenta las características de la población italiana anterior al fascismo, y señala, como una de las más importantes, su prolificidad.

Añade que "desde que el fascismo llegó al Poder y el señor Mussolini se preocupó del incremento a toda fuerza de la natalidad, concibiéndola principalmente como un elemento básico de su política armamentista y belicosa, los matrimonios italianos han in-

creado algo así como un paro parcial de la prolificidad, que inútilmente el "duce" va estimulando, desde hace diez años con lisonjas y amenazas, premios, subvenciones e impuestos y otras penas a los solteros y a las parejas infecundas. Por primera vez, en la historia demográfica de Italia se han producido claros: en 1933, ocurrió el primer descenso mil menos que en 1932), después que se fué acentuando año por año, hasta llegar en 1936 a una disminución global de cuatrocientos doce mil. Es decir, que en Italia ha desaparecido ahora casi totalmente el superávit de los nacimientos respecto a la mortalidad.

Los italianos italianos manifiestan que el "duce" está alarmado e indignado, y Mussolini mismo acaba de revelar su estado de espíritu en un iracundo artículo en su propio diario "Il Popo d'Italia", de Milán. "En estos momentos, dice entre otras cosas el artículo, en que Inglaterra está procediendo a su rearme en proporciones colosales y con objetivos políticos y militares que no pueden resultar tranquilizadores, ni tampoco indiferentes a Italia, el descenso en la natalidad es un desastre y una vergüenza. El "duce" quiere más carne de cañón cuando las madres italianas se muestran más reacias a producirlo.

La dictadura fascista anuncia nuevas medidas para fomentar los nacimientos; después de la "campaña pro natalidad", que acaba de fracasar. Entre otras cosas, se amenaza a los solteros con reducirlos al hambre, y los matrimonios que no tengan al menos tres hijos, serían privados del veinte por ciento de sus propiedades y del veinticinco por ciento de sus rentas o sueldos. Pero lo que el fascismo no quiere comprender, por lo visto, es que el descenso de la natalidad se ha extendido ahora a las clases afortunadas y a las clases pobres, desarrollándose paralelamente al diagrama de la miseria. ¿Qué va a expropiar el "duce" a los pobres, a los obreros italianos, que ya tienen sueldos de hambre, cuando no están desocupados?

La línea recta

Que Alemania e Italia retiren sus ejércitos de España!

Cuando oímos esas palabras "Quinta columna" nos sentimos mal. Y nos sentimos mal, porque la definición de esa palabra no siempre responde a la realidad. Hay muchas maneras de pertenecer a la quinta columna. Aún inconscientemente, los que odiamos (y creo que somos todos) a esos elementos, nos identificamos con ellos. Decimos y esto sí lo decimos todos, y hasta con cierto empuje y cierta valentía: hay que ganar la guerra, la única preocupación del antifascista debe ser ganar la guerra, y, en cambio, nos dedicamos a odiarnos; a espaldas de esta obligación ineludible y sagrada, nos dedicamos a buscar defectos, a despertar rencores y malestar entre nosotros mismos. Nos dedicamos, triste es decirlo, a odiarnos cuando pedimos unión y cuando invocamos cordialidad; nos dedicamos a hundir a quienes más dieron por defender la República, en ese repugnante afán de no ver si no deméritos y de no ver nada bien hecho, por la única razón de que no lo hemos hecho nosotros, sin tener en cuenta que nosotros, los que criticamos me refiero, no valemos para nada. Despreciamos, por un raro prurito, a los que, por conveniencia, por condición o por convencimiento, no fueron políticos nunca, sin tener en cuenta que los buenos políticos son casi siempre los que a ellos gusta la política; a los que, en su noble afán de servir al pueblo (hay hombres honrados que nunca tuvieron carnet), se hicieron tarde un carnet, carnet que no tuvieron antes porque el pueblo no sufre lo que sufre ahora y porque el pueblo, que es España, padecía la invasión de varias naciones y la tiranía de varios bandidos perjurios y traidores; para colocarse al flado de los buenos antifascistas se hicieron el carnet y para defender al pueblo, aunque no es menos cierto que con el carnet no se defiende al pueblo, si no se está seguro de la idea o de la condición.

Llamamos quinta columna a los que no parece que no hacen las cosas bien, sin tener la gallardía de llevar los del pescuero abajo tribunales, pues to que para juzgar están ellos. Nos otros estamos solamente para ayudar a la justicia, sanear la retaguardia denunciando a los traidores y a los embocados. Sin más atribuciones ni más derechos.

Pretiendo lo contrario es desviarse del camino de la prudencia y de la razón. Encarecer los artículos sin ton ni son, criticar con tambor y pandero, enjuiciar públicamente lo que nos parece y terminar criticando, es hacer el ridículo. Porque, en resumidas cuentas, no se ha dicho nada y si se ha perdido el tiempo y se ha desorientado a la opinión. Esto es esto. Distraemos deliberadamente; mientras Euzkadi está en peligro, y hoy está en peligro todo; divertimos, en tanto vemos (los que vemos) con dolor, a esos compañeros y paisanos con su brazo o una pierna censurada por la metralla; mientras vemos (los que vemos) a las mujeres que perdieron a sus compañeros, a sus hijos, a sus hermanos, allí en la línea contra el terminal fascismo, defendiendo el prestigio, la independencia y la dignidad de España, esto yo no sé lo que es. Empeñarse en hacer una cosa, aunque sepamos que no sabemos hacerla, sólo se consigue por ser eficaz y tiempo mirar con desdén al equivocados que hoy, arrepietido y de buena gana, nos ayuda, envidiar al que más por sacrificio y por egoísmo, labora por la causa, si lo hace con éxito... Esto es lo que es. Hoy la guerra no se mira cara a cara, no se sien-

M. Albert Bayet, publica en "L'Oeuvre" del día 20, el siguiente interesante artículo, del que tomamos los siguientes párrafos:

"En este preciso momento se encuentra en España un Cuerpo de ejército expedicionario alemán y otro italiano."

¿A título de qué? ¿Puede pensarse que la República española haya amenazado, directa o indirectamente, los intereses alemanes o italianos? ¿Puede pretenderse que los armamentos españoles han sido de tal naturaleza que puedan inquietar al "duce" o al "führer"? Evidentemente, no.

Si unas tropas alemanas e italianas han intentado el asalto a Madrid, si unos aviones, con cruz gamada, han destruido Guernica, no es porque el pueblo español amenace los intereses de Italia o del Reich; es porque Mussolini e Hitler declaran que no tolerarán la existencia de una España "roja".

Más allá del Rhin y de Los Alpes, se ha dicho de esta España "roja" que era una España "comunista". Aun cuando así fuese, cabe preguntarse con qué derecho pueden inquietarse los dos dictadores. Pero lo cierto es que el Gobierno, contra el cual Hitler y Mussolini han enviado tropas, no ha tenido nunca nada de Gobierno comunista: ha sido, y es, un Gobierno de Frente Popular.

En virtud, pues, de qué derecho, el "duce" y el "führer" lo han atacado? ¿Cómo compaginan esta agresión armada con el principio de No Injerencia en los asuntos interiores de los otros pueblos?

En unión de todos los franceses razonables, yo desearía crear en las pro-

testas pacifistas que dajo oír el "führer", de cuando en cuando. Pero, ¿cómo otorgarle crédito si en el mismo momento en que manifiesta sentir horror de las matanzas, sus cañones bombardean Madrid y sus aviones destruyen Guernica?

Ya sé que hay pseudopacifistas que adoptan una actitud sobre la guerra, siempre y cuando ésta sólo se desarrolle en casa del vecino; y que, después de haber hecho abstracción de la agresión de que fué objeto Abisinia, harían de buen grado abstracción de la agresión contra España.

Pero nosotros, pacifistas, hemos de responder que, tanto en África como en Europa, en éste y en el otro lado de los montes, el crimen es el crimen, y el horror es el horror; y que, una vez tolerada en un punto cualquiera del mundo, la guerra no tarda en estallar en otro.

Por eso, gatamos con todas nuestras fuerzas: "¡Paz con todos!" Por eso, precisamos: "¡Que nadie se amesquice en los asuntos interiores del vecino!" Pero ni que decir tiene que esta fórmula sería una pura abstracción si las democracias, evitando ingerirse en la vida de los países fascistas, tolerasen a estos, en cambio, que se arrojan el desatino a ingerirse en la vida de las democracias.

Por lo tanto, que Alemania e Italia retiren las tropas que han enviado a la península! ¡Que cada pueblo, disponiendo de sí mismo, deje a los demás que dispongan también de sí mismos! ¡Que la Sociedad de Naciones vuelva al gran pensamiento de Wilson, a la gran tradición de Briand! ¡Ese es el deber, esa es la salud y todo lo demás es literatura."

La misión de Juan March

"Paris Soir", del 23 de mayo, afirma que en Londres se habla del viaje de March y de los duques de Alba y de Montalban a Italia.

El "Daily Herald" asegura que el general Franco ha enviado a Mussolini una especie de ultimátum, concebido en los siguientes términos:

"Envíadme más hombres y cañones, no demoréis."

En los medios obreros se insiste acerca de las diferencias que separan a los italianos de los españoles, así como sobre las rivalidades que desgarran el campo de los nacionalistas. Los periódicos conservadores como que el delegado español sufrirá al "duce" que deje en España los hombres que haya enviado. Por otra parte, la Delegación que ahora va a Italia anunciará a Mussolini una nueva ofensiva sobre Madrid.

La incursión de nuevos aviones fasciosos sobre Cerbere

Perpignan. — La investigación llevada a cabo por el Juzgado de Cerbere, sobre las bajas caídas en Cerbere, ha permitido comprobar por la posición en que se las ha encontrado que los aviones fasciosos han disparado expresamente sobre la población.

Las balas son de fabricación alemana y, en su mayoría, del calibre 7.63.

Se iniciará un expediente contra X con acusación de tentativa de asesinato, y, segunmente, va a ser emplazada en Cerbere una batena antiaérea para evitar la repetición de estos hechos.

Uno de los heridos es un muchacho español de 14 años, llamado Juan Rambeau.

Los requetés, dictadores en el Bidasoa

HENDAYA. — Unos cuantos pescadores franceses que se hallaban a bordo de una barca en el Bidasoa, han sido objeto de un intenso tiroteo por parte de los requetés que estaban de centinela en la orilla española de Fuenterrabía.

Los rebeldes ordenaron a los pescadores que se aproximasen, a lo que éstos se negaron.

Allí oír el tiroteo, acudió una patrulla francesa de guardias móviles, acompañados del Alcalde de Hendaya, que intervinieron en favor de los pescadores, que sólo entonces pudieron llegar, sin incidentes, hasta la orilla francesa.

Afortunadamente, no ha habido que deplorar ninguna víctima.

Un acto del Comité de ayuda a España, de Estokolmo en que habló el Ministro de España

ESTOKOLMO. — La ministro de España en Suecia, señora Isabel de Palencia, y el organizador del hospital sueco, doctor Silfvenskiöld hablaban, el día 5 de junio, en una gran fiesta popular, que tendrá lugar en Skansen (parque museo al aire libre de Estokolmo), organizada por el Comité de Ayuda a España de Estokolmo, a beneficio de aquel hospital y de los niños españoles.

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.

El Congreso del Partido Socialista italiano se celebrará a fines de Junio

"El Grito del Pueblo" afirma que es el seno del Partido Socialista italiano ha quedado abierta una discusión para la preparación del Congreso Socialista que tendrá lugar a finales del próximo junio.

El Congreso del Partido Socialista italiano será un acontecimiento político importante. Se hará el balance de cuatro años de actividades (el Congreso precedente tuvo lugar en 1933), y se fijarán las directrices que ha de seguir el Partido Socialista en los momentos actuales. El Partido Socialista italiano (sección de la Internacional Obrera Socialista) es hoy, después del Comunista, el partido antifascista más

numeroso e influyente. Cuenta con un considerable número de obreros emigrados en Italia poseen viejos cuadros proletarios y algunos grupos de jóvenes, entre los que predominan los intelectuales. El P. C. y el P. S., italianos reunidos, constituyen el núcleo fundamental proletario de la fuerza antifascista.

La unidad de acción entre estos dos partidos ha representado, después del fin del Aventino de la Concentración, una relación importante y el renacimiento de la tendencia pro Unidad del Antifascismo, sobre bases nuevas que salvaguarden de todas las nuevas formas del aventinismo al movimiento antifascista.

Ayuda al país vasco

PARIS. — "El Socorro Popular de Francia" organizó una gran semana de socorros, para recaudar fondos con objeto de ayudar al pueblo vasco y, en particular, a la población de Balaio.

La semana de socorro empezó el domingo día 23 y terminará el 30. Esta jornada nacional, autorizada por el Gobierno, está dando magnífico resultado.

La Unión de Sindicatos obreros de la región parisina, asociada a esta tarea, verdaderamente humana, ha pedido a todos los Sindicatos el apoyo para las tareas del Socorro Popular, para que la semana de solidaridad de sí mismo de rendimiento en favor de los camaradas vascos.

En el manifiesto que publicó la Unión de Sindicatos se decía: "¡Responded! ¡presentes! al llamamiento del Socorro Popular. ¡Entre gád vuestro óbelo a los recaudadores! Las mujeres, los niños, los ancianos: toda la población vasca está dispuesta a no rendirse ante los fasciosos. Gracias a la solidaridad de los trabajadores escuchados de la región parisina, la lucha continuará heroica contra los señores fascistas!"

CAFE-BAR TRINI

CARLOS VAZQUEZ, 3

Teléfono, 356

CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Frente del Centro.—En la madrugada última, el enemigo intentó presionar sobre nuestras posiciones del segundo Cuerpo de ejército, siendo rechazado por nuestras fuerzas. La artillería faciosa disparó durante la jornada sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas.

Frente del Este.—En los demás frentes de este Ejército, fuego de fusil, ametralladora y cañón. Se pasaron a nuestras filas diez soldados con armamento.

Frente del Norte (Vizcaya).—En el frente norte, intenso fuego de fusil y artillería por ambas partes, sin consecuencias para nosotros. Por el frente centro, ligero ataque del enemigo a nuestras posiciones del sector de Amorebieta, habiéndosele causado bastantes bajas.

La Aviación faciosa efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeo a algunas de nuestras posiciones, sin resultados. Se pasaron a nuestras filas seis soldados con armamento.

Asturias.—En Oviedo fueron batidos eficazmente, por la artillería leal, la fábrica de Armas, Cuartel de Pelayo y otros edificios. En Escamplero, duelos de artillería, sin bajas en nuestras filas. Por este frente se pasaron a nuestras filas tres soldados y quince paisanos. De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

Sector del Centro.—Para cooperar a las operaciones de tierra que tenían por finalidad modificar algunas de nuestras posiciones en la Sierra de Guadarrama, por el Puerto de Navacerrada y proximidades del Alto del León, realizó la Aviación, a partir de las cinco y media de la madrugada, diversos bombardeos. El primero de ellos se efectuó por veinticuatro aparatos, protegidos por otros diez y ocho cazas, sobre los atrincheramientos que los faciosos tienen en Valsain, Cerro del Puerto, Cabezagrande y proximidades de Revenga. El último de los bombardeos se verificó a las cinco de la tarde por diecisiete aviones, escoltados por catorce de caza. Durante una de estas incursiones, siete aparatos de caza, mono-planos, se encontraron con tres trimotores "Junkers" y quince "Fiats", con los que entablaron combate, sin resultado. Fué bombardeada la estación de El Espinar, en cuyas proximidades había algunas concentraciones enemigas.

AVIACION

Servicio de Costas.—Un submarino, de nacionalidad desconocida, situado en las proximidades de Barcelona, disparó esta mañana dos torpedos contra el barco mercante español "Zorroza". A la una y media de la tarde, el mismo submarino, que continuaba al acecho, torpedeó el vapor mercante "Ciudad de Barcelona". Este fué alcanzado por uno de los torpedos. Dos "hidros" que escoltaban al "Ciudad de Barcelona" dispararon contra el submarino, que no llegó a aparecer en la superficie.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Las incursiones de la aviación faciosa

BILBAO.—El día espléndido hizo que la Aviación enemiga realizara incursiones diversas sobre Bilbao y sus alrededores. Sonaron con frecuencia las sirenas de alarma; pero, por fortuna, parece que los aparatos se limitaron a efectuar vuelos de reconocimiento, pues no se sabe hayan arrojado proyectiles sobre la villa ni pueblos cercanos.

Complot frustrado

BARCELONA.—Días pasados dimos cuenta del complot frustrado en Menorca para entregar la Isla a los italianos, que tenían preparada en Mallorca una expedición de ocho mil hombres para desembarcar en Menorca. Dos de los principales comprometidos, uno comandante retirado, y otro, cabo de guardias de Azalot, al dar cuenta de que el complot había sido descubierto se suicidaron.

Días pasados, los aviones italianos de Mallorca, en número de cinco, llegaron a Mahón, arrojando gran número de bombas, la mayoría de las cuales no estallaron.

El cerco que manda las fuerzas de la República, de acuerdo con los jefes y observadores de las baterías antiaéreas, dejaron que los aviones italianos se internaran en Mahón, y cuando los piratas del aire habían descargado las bombas y se disponían a regresar a Palma abrieron una cortina de fuego que les impidió escapar, habiendo sido abatidos cuatro de los cinco aviones agresores. Tres cayeron en el mar, hundándose, y uno, en Mahón, habiendo sido recogidos los restos y exhibidos por la ciudad por los soldados.

Las resoluciones de Ginebra

El Consejo ha aprobado, por unanimidad, la siguiente resolución: "El Consejo de la Sociedad de Naciones, después de escuchar las observaciones formuladas ante él, confirmando los principios de las recomendaciones contenidas en la resolución de 12 de diciembre de 1936, especialmente sobre el deber que incumbe a todos los Estados de respetar la integridad territorial de cualquier otro, deber que en lo que concierne a los miembros de la Sociedad de Naciones fué reconocido por el Pacto, decide:

Primero. Hacer constar, lamentándolo, el desenvolvimiento de la situación en España, que no parece susceptible de permitir creer que las medidas adoptadas por los Gobiernos, como consecuencia de las recomendaciones del Consejo, hayan tenido hasta ahora todo el efecto deseado.

Segundo. Hacer notar que se halla actualmente en vigor el sistema internacional para el control de los complotes de no intervención contraídos por los Gobiernos europeos. Tercero. Tomar nota, con gran satisfacción, de la iniciativa del Comité de No Intervención de Londres, tendiente a la retirada de todos los combatientes no españoles que participan en la guerra de España.

Cuarto. Expresar la firme esperanza de que esta iniciativa tendrá una continuación que permitirá asegurar, con el máximo de celeridad, la retirada de la lucha de todos los combatientes no españoles que participan en ella, medida que constituye actualmente, en opinión del Consejo, el remedio más eficaz a la situación, de la que cabe deber subrayar toda su gravedad

para la paz, así como el más seguro medio de hacer íntegra la aplicación de la política de No Intervención.

Quinto. Invitar apremiantemente a los miembros de la Sociedad de Naciones, representantes en el Comité, a no descuidar esfuerzo alguno en este sentido.

Sexto. Desear que el rápido éxito de estos esfuerzos permita la cesación de la lucha en breve plazo, dando al pueblo español la posibilidad de disponer él mismo de su suerte.

Séptimo. Profundamente emocionado por los horrores que resultan de la aplicación de ciertos métodos de guerra, el Consejo condena el recurso en la lucha española a procedimientos contrarios al derecho de gentes y el bombardeo de ciudades abiertas.

Octavo. El Consejo tiene interés en poner de relieve su estimación por los esfuerzos llevados a cabo por las instituciones no oficiales entre algunos Gobiernos para poner a la población civil, especialmente a las mujeres y niños, al abrigo de estos terribles peligros."

Leon Jonhau da cuenta de su viaje a España y elogia la labor que este país realiza por su independencia y por la democracia del mundo

PARIS.—Con objeto de conocer la información que León Jonhau ha hecho con motivo de su viaje a España, se ha reunido la Comisión Administrativa de la Confederación general del Trabajo.

Informó sobre las entrevistas que ha celebrado con personalidades políticas y sindicales españolas.

Hizo notar el esfuerzo de organización militar y económica, realizado por los republicanos y expresó su confianza plena en el triunfo.

España republicana — Cujos solamente que no se siga cometiendo a injusticias irritantes, que no han hecho otra cosa que beneficiar a los rebeldes y que han permitido la intervención militar de los países fascistas. El viaje de León Jonhau, acordado hace algún tiempo, coincidió con el desarrollo y la solución de la crisis ministerial.

Durante su estancia en Valencia, visitó, entre otras personalidades, a los señores Largo Caballero y Alvarez del Vayo. También asistió a las deliberaciones del Comité Ejecutivo de la Unión general de Trabajadores, y se entrevistó con militantes de la Confederación Nacional del Trabajo.

Tan pronto como se constituyó el nuevo Gobierno, presido por don Juan Negrín, el señor Jonhau fué recibido por el señor Presidente, y le concedió también una entrevista el Presidente de la República, don Manuel Azaña.

León Jonhau regresó a París después de detenerse en Barcelona, donde se entrevistó con los dirigentes obreros de Cataluña.

Interrogado durante su estancia en

Sección Agronómica

Parcelación de siembras y pastos

El Ministerio de Agricultura ha dictado una orden, con fecha 21 del corriente mes, publicada en la "Gaceta" de la República del día 25, que dice textualmente:

"Con objeto de evitar posibles perjuicios que afecten a las cosechas de cereales y leguminosas, así como el arbolado de todas clases, existentes en las tierras de la zona leal al Gobierno de la República,

Vengo en disponer:

Primero. Las Secciones Agronómicas provinciales procederán de acuerdo con los Comités Agrícolas locales a tomar medidas convenientes, a fin de parcelar, en el más breve plazo posible, por medio de trochas o fajas corta-fuegos, las tierras sembradas de cereales y las de pasto con o sin arbolado.

Segundo. Dichas fajas tendrán un ancho mínimo de dos metros y quedarán desprovistas de toda vegetación espontánea o cultivada, dándoseles en toda su extensión labores a brazo o con arado, según lo permita la topografía del terreno, a fin de que quede la tierra completamente desprovista de vegetación y de su rastrojo.

Los sembrados de cereales serán divididos por estas trochas en parcelas, que tendrán una extensión máxima que fijaran dichas Secciones Agronómicas por zonas y clases de cultivos, pero no será mayor en ningún caso de veinte hectáreas. Será igualmente obligatorio la taja aisladora en los linderos de las fincas superiores a dicha extensión. Las de erial y monte bajo y las hojas de pasto de las alternativas herbáceas se trocearán siguiendo las instrucciones dadas por las Secciones Agronómicas provinciales correspondientes.

Tercero. Queda subsistente la regulación que rige a estos efectos, para las fincas de carácter forestal.

Cuarto. Una vez ecia la mies, se procurará amontonarla sobre el terreno, en lugar que no tenga rastrojo ni pasto seco, transportándola a la era en cantidad que haya de ser trillada al día, de cuyo lugar se retirará la paja y el grano trasladándose cada jornada hacia los almacenes definitivos."

Esta Jefatura encarece a todos los Comités Agrícolas de la provincia que procedan, sin pérdida de momento a cumplimentar esta orden, ya que no se les cultivará la importancia y trascendencia de la misma, dirigiéndose, en casos de duda, a esta Sección Agronómica o a las Jefaturas de Reforma Agraria, Granja Agrícola, Estaciones de Viticultura de Alcazar de San Juan y Valdepeñas, Distrito Forestal

España por los periodistas. Jonhau determinación favorable de la lucha. les expresó una entera confianza en la lealtad que los extranjeros amigos de España republicana tienen el deber de ayudar con todas sus fuerzas al Gobierno que tiene la responsabilidad de la lucha contra los faciosos y contra la agresión extranjera.

LABORATORIO DE ANALISIS

QUIMICOS, BACTERIOLOGICOS E HISTOLOGICOS

Doctor García de Mirasierra

Jefe de la Sección de Análisis Químicos, Físicos y Clínicos del Instituto Provincial de Higiene

FARMACIA

C. Vázquez, 1 Tef. 192 CIUDAD REAL

Colaboradores: Señores LAMANO y SAIZ MORENO Técnicos del INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE

y Estación Eloyótica de Almodóvar del Campo, cuyo personal técnico prestará el asesoramiento debido.

Ciudad Real, 31 de mayo 1937.

El Ingeniero-Jefe, ZOILÓ CANO.

Vacunación antitífica

Izquierda Republicana, desea una vez más contribuir y colaborar en todo lo que se relacione con la guerra que desgraciadamente padecemos, y de acuerdo con el Instituto Provincial de Higiene, establece, a partir del próximo día primero de junio, servicio de vacunación antitífica, siendo éste completamente gratuito, para todos aquellos ciudadanos que hasta la fecha no hayan procedido a efectuarlo, y deseen hacerlo en nuestro domicilio, Castellar, número 7. A cuyo efecto podrán pasar a recoger número con la anticipación debida.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento del pueblo en general, que aquél que lo desee, también podrá ponerse la vacuna antivariolosa.

Las horas que quedan establecidas para el mismo, serán de 5 a 7 de la tarde, todos los martes, jueves y sábados.

Ha sido encargado de este servicio el notable doctor Rafael Marín Montero, médico de la Beneficencia municipal, acompañándole en su labor los practicantes Jesús Molina, José María Sereno, Antonio Campos y Antonio Velasco, los que, de una manera espontánea, se han ofrecido para tan humanitaria labor.

Ante la importancia que en las circunstancias actuales tiene este servicio, Izquierda Republicana ruega en carecidamente a todos los ciudadanos se preocupen de una manera decidida a propagar los beneficios que la vacuna antitífica produce y espera de toda colaboración leal para llevar a cabo tan delicada misión, pensando siempre en llevar la tranquilidad y la felicidad a los hogares de retaguardia, no olvidando que una epidemia trae consigo consecuencia el malestar y más víctimas que añadir a la monstruosa guerra que padecemos.

Socorro Rojo Internacional

Posemos en conocimiento de todos los antifascistas que JUAN CALDES, que ha desempeñado cargos en uno tra organización de Madrid, ha sido expulsado ya hace algún tiempo de nuestras filas por desarrollar actividades en abierta pugna con la moralidad y la seriedad de nuestra Organización y con el espíritu antifascista.

Igualmente, FE GARCIA ARISTA, que había tenido alguna representación de este S. R. I. en el trabajo de refugiados, ha sido expulsada de nuestra Organización, por haberse demostrado su ligazón con elementos reaccionarios en los mismos momentos en que realizaban la represión de octubre de 1934.

Por lo que advertimos que el Socorro Rojo Internacional nada tiene que ver con dichos individuos, ni con sus actividades.

Tribunal Popular

Don León de Huelves Crespo, Juez Presidente del Jurado de Urgencia de Ciudad Real.

En virtud del presente hago saber a José María Magín Alams, vecino de Montiel, cuyo actual paradero se ignora, que en el expediente seguido contra él por desafección al Régimen, con el núm. 119 del año 1937, se dictó sentencia por la que se le condena a cuatro años de internamiento en campos de trabajo, quince mil pesetas de multa, pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena y privación de todo cargo público.

Al mismo tiempo ruego y encargo a todas las autoridades tanto civiles como militares y a la policía judicial que procedan a la busca y captura del mencionado individuo, poniéndolo en caso de ser habido a disposición de este Jurado de Urgencia en la Prisión de esta capital.